

Consigne :

« Regardez le bocal rempli de **gros sel** posé sur la table. Chacun exprime une phrase ou expression en rapport avec le sel. On note chaque phrase donnée.
Choisir une phrase, écrire un texte, forme libre. »

Le sel est à doser

Un peu de sel est indispensable, trop de sel rend les aliments immangeables

Tout est dans la mesure, le contrôle, au gramme près. Garder la tête froide, sa capacité de jugement.

L'utilisation du sel, que ce soit dans la cuisine ou dans la vie en général, nécessite des compétences. Il faut apprendre à utiliser la salière ou la cuillère ou les doigts pour prendre la dose de sel nécessaire. Encore faut-il aussi exercer ses capacités gustatives. On peut avoir pris l'habitude de manger trop salé.

Comme le dosage va de « pas assez », « juste » à « trop », on pourrait utiliser le sel comme critère de jugement.

Le sel comme critère de jugement ? Plutôt que de donner la note maximale de 10 sur une échelle de 1 à 10, le professeur dira : « Il y a tout juste de sel », et on est au haut de l'échelle.

Mais qu'est-ce qui est « trop salé » ou « pas assez salé » ? Ce critère n'est pas utilisable pour tout ! Impossible par exemple pour le compte des fautes d'orthographe et de ponctuation d'une dictée.

Possible par contre pour un texte littéraire, par exemple une description pauvre de mots, mal définie, insuffisante ou à l'inverse une description dithyrambique, exagérée.

Dans l'art, la mode par exemple, utiliser le sel comme critère est adéquat. C'est assez vague mais rassembleur. Par exemple « cette tenue de Karl Lagerfeld est salée juste comme il faut ».

Sylviane